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Дорогие женщины, уважаемые мамы! 

14 октября 

Примите тѐплые поздравления ко Дню матери! 

Ваш каждодневный труд – забота о детях, и взрослых, и маленьких – один из 

главных в любом государстве. Когда вчерашние дети становятся студентами, 

выпускниками вузов, высококлассными специалистами, вы видите 

результаты своего труда и цените его еще больше. Пусть этот бесценный 

труд, пусть любовь, вера и надежда всегда согревают ваши сердца! 

Согревают и дают новые силы, укрепляют здоровье и делают улыбки на 

ваших лицах ещѐ шире и краше! 

Если любишь семью и работу… 

Беларусь занимает 1-е место среди государств СНГ в рейтинге стран, 

благоприятных для материнства. Об этом заявила журналистам министр 

информации Лилия Ананич 6 октября во время круглого стола «Крепка 

семья – крепка держава: социальная политика государства», прошедшего 

в преддверии недели матери. 

А как женщине-министру удается совмещать такую ответственную работу и 

семейные заботы? Лилия Станиславовна отвечает, что секрет прост: если 

любишь семью и работу, то все удается совмещать. 

«Я нахожусь на том этапе развития моей семьи, когда все, что я в нее 

вложила, возвращается мне и в энергетике, и в поддержке. Причем не 

только от детей, но и от малышей, которые подрастают у моей дочери», – 

поделилась Лилия Ананич. 

  

По материалам сайта news.21.by 

  

Недавно министр информации посетила наш университет. В следующей 

публикации мы сконцентрировали внимание на аспектах этой встречи, 

связанных с информационными технологиями. 
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Лилия Ананич: «Нам ничто не заменит живое 

общение» 

Эту истину подтвердила министр информации Республики Беларусь Лилия 

Станиславовна Ананич. Прошедшая 28 сентября встреча руководителя 

профильного для газеты «Импульс» ведомства с работниками и 

студентами нашего университета запомнилась яркими высказываниями 
министра, в которых отражены IT-импульсы современности. 

Оценивая выставку-презентацию информационного пространства БГУИР, 

Лилия Станиславовна подчеркнула: 

– Сегодня информационные технологии – это не только ваш 

университет. Это все белорусское общество, весь мир. Поэтому вы 
должны быть на порядок выше других вузов.  

– Интернет-СМИ бурно развиваются. Нужна ли будет какая-то особая 

поддержка для печатных изданий через 5-10 лет? – прозвучал вопрос от 

редакции нашей газеты. 

– Люди никогда не разучатся читать. Не исчезнет интерес человека к 

качественному продукту. Если пресса будет плестись в хвосте новостей, 

она умрет. Но только в печатных СМИ можно почитать в спокойном, 

комфортном режиме хорошую аналитику. Информация, которую мы бегло 

за целый день схватываем, – это клиповое мышление. А дальше идет процесс 

мозговой деятельности – поле для развития печатной прессы безгранично. 
Причем будет цениться пресса глубокая, сегментарная, качественная. 

Данные темы получили продолжение в зале заседаний. Министр сделала 

акцент на том, что Беларусь будет двигаться в направлении развития 

информационно-коммуникационных технологий: развитие 

высокоскоростного интернета, передовых стандартов мобильной связи (4G, 

5G). Наша страна занимает 25 место в мировом рейтинге по количеству 

абонентов фиксированной широкополосной интернет-связи (у России – 56-е 

место). Современное интернет-пространство СМИ Беларуси – это не только 

аудиовизуальная и печатная пресса, но и порталы белорусских вузов. 

В ходе ответов министра на вопросы работников и студентов была затронута 

тема о пользе и вреде социальных сетей, что особо актуально в рамках 

проекта «Открытые дебаты «ВЫБИРАЙ.BY» (наши студенты провели 
дебаты 15 сентября в этом же зале заседаний – прим. ред.). 

– Жизнь богаче того, что предоставляют нам социальные сети, – 

заметила Лилия Станиславовна. – В жизни вне интернета есть живое 

общение. Только в беседе, глаза в глаза, можно увидеть правду. 
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– Будет ли контролироваться государством такой контент, как интернет-

блоги? – прозвучал в зале один из вопросов к министру. 

Ответ был однозначным: нет, если блоги не несут сведений разрушительного 

характера. 

– Я за все формы позитивной информации. 

Подготовил Виталий БАБИЧ, пресс-служба 

 

БЛАГОдарю!!! 

Илья Федченко (3 курс, ФКП) 

В этот замечательный день я благодарю свою маму за все то, что она сделала 

и делает для меня! Желаю здоровья, больше времени на отдых, понимания со 

стороны окружающих! Моя дорогая, любимая и единственная, спасибо тебе 

за то, что ты есть! 

Мария Верстак (4 курс, ФИТУ) 

Я очень благодарна своей мамочке, что она воспитала меня такой, какая я 

есть! Иногда смотрю на неѐ и вижу, как в зеркале, собственное отражение. 

Безумно счастлива, что у меня есть Она, моя лучшая подруга, моя МАМА! 

Ирина Дорош (4 курс, ИЭФ) 

Мама – моя жизнь, главный авторитет и пример для подражания, лучший 

друг и учитель, самый родной человек. В преддверие двух важных для меня 

праздников – Дня матери и Дня рождения моей мамы – желаю ей крепкого 

здоровья, солнечного настроения, неиссякаемого оптимизма, ярких эмоций, 

новых впечатлений и ощущения вечной молодости! 

Денис Микитич (5 курс, ВФ) 

Мама, хочу сказать спасибо за то, что ты всегда готова прийти на помощь в 

трудную минуту! Это неоценимо. Спасибо за счастливое детство, которое я 

всегда буду вспоминать только с радостью! Я тебя люблю за то, что ты есть 

на земле! 

Наталья Винникова (4 курс, ФРЭ) 

Благодарю самого родного мне человека на свете, мою маму, за все тепло, 

ласку и доброту, которые она дарит мне и моей младшей сестре Елизавете! 

Мамочка, всех слов на свете не хватит, чтобы выразить тебе наши 
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признательность, нежность и любовь. Поэтому я просто говорю тебе: 

спасибо за то, что ты всегда рядом! 

Анна Серченя (2 курс, ФТК) 

Я очень люблю свою маму и благодарна ей за рождение моей любимой 

сестренки и за то, что могу всегда рассчитывать на собеседника, помощника, 

советчика, подругу в лице мамочки! Я счастлива, что мама по-прежнему 

считает меня своей маленькой дочуркой и искренне переживает за мои 

успехи. 

Благодарности записала Елена МУРАЧ, пресс-служба 

  

Специально для ПЕРВОкурсников 

Мой стиль жизни – здоровье. Третий сезон 

Проект для студентов 1 курса «Мой стиль жизни сегодня – Мое здоровье 

и успех завтра!», успешно прошедший апробацию в нашем университете в 

2013-2014 гг., стартовал в БГУИР в начале октября и вышел в этом учебном 

году на городской уровень. 

30 сентября, неделю назад до открытия нового сезона, круглый стол в 

Городском центре здоровья (ГЦЗ) собрал новых участников – 

представителей 15 вузов и ссузов Минска. О результатах прошлых лет и 

перспективах рассказали представители ГЦЗ – главный врач Иван Иванович 

Тарашкевич, а также куратор данного проекта, врач-валеолог Снежана 

Викторовна Кавриго, ответившая на вопросы нашего корреспондента. 

– Программа обучения будет одна на всех или разная?  

– Для каждого учреждения образования подбирается своя программа с 

учетом начального анкетирования, общей заболеваемости по учреждению, 

выявленных заболеваний у самих лидеров групп.  

– Как «раскачать» участников проекта, чтобы они проявляли 

инициативу?  

– Только личным обаянием каждого специалиста. Важны человеческие 

качества. Если вы находитесь на одной волне с участниками, то проблем не 

будет. С каждым годом в проекте происходят изменения. Меняется состав 

специалистов. Кураторы будут посещать каждое занятие и отмечать 

плюсы и минусы. Поэтому если заметим недочеты, их исправим. И сделаем 
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условия лучше. Когда виден результат, студенты сами начинают 

интересоваться проектом. 

  

7 октября в нашем университете открылся новый сезон. Почѐтным гостем 

мероприятия стал заместитель председателя Мингорисполкома Игорь 

Васильевич Карпенко. В своем выступлении он сделал акцент на том, что 

здоровый образ жизни относится к показателю успешности человека, и 

пожелал всем успеха. 

Каковы особенности нового сезона проекта в БГУИР? Первокурсники 

пройдут по максимальной программе – будет более 20 занятий. Остальные 

вузы будут работать по программе, апробированной в нашем университете в 

прошлом году, то есть начнут с минимального количества: 10-12 занятий. 

Причем к студентам-участникам присоединятся преподаватели университета. 

У проекта появился новый партнер – компания «Беллакт». И еще одно 

новшество: ребята будут не только посещать лекции по ЗОЖ, доносить 

информацию до своих одногруппников, но и ходить в походы с 

туристическим клубом БГУИР «Альтаир». 

Желаем всем максимальной пользы и ярких впечатлений! 

  

МН

ЕН

ИЕ. 
Председатель профкома студентов БГУИР Дарья Фролова: 

  

– Можно смело сказать, что этот проект увлек весь наш вуз. Видна 

хорошая работа участников и организаторов, а также университетских 

СМИ. Проект вышел в социальные сети. Думаю, что даже те, кто не 
участвовал в нем, задумывались о своем стиле жизни. 

  

Подготовила Елена СТРАХОВА, пресс-служба 

Советы врача первокурсникам 

Уважаемые студенты 1 курса БГУИР! Вы вступили в новую удивительную 

страну знаний, прекрасную по содержанию, но требующую от вас много сил 

и энергии. И от вашего умения правильно распределить силы, разумно 

МНЕНИЕ. Председатель профкома студентов БГУИР Дарья Фролова:  
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организовать досуг зависят не только успехи в учебе, но и ваше здоровье, 

настроение, поведение в коллективе. Став взрослыми, освободившись от 

родительской опеки, постарайтесь сделать выбор: быть активным и 

здоровым, или пассивным и больным? 

Основой здоровья является разумная трудовая деятельность, правильно 

организованный труд. Необходимо делать перерывы между занятиями для 

стимуляции умственной работы, а не заменять их курением, ведь 3-4 

выкуренные сигареты  снижают скорость усвоения материала и объем 

запоминающейся информации на 5-6%. 

После занятий полезны физические упражнения: кровь насыщается 

кислородом, усиливается обмен веществ, укрепляется психика, улучшается 

питание печени, легких, кишечника, желудка, снимается чувство усталости и 

взволнованности. Но при этом важно знать чувство меры, так как перегрузки 

могут привести к дистрофическим изменениями в организме, повышению 

артериального давления и другим недугам. 

Здоровый образ жизни включает в себя полноценный сон (не менее 8 

часов) и правильное питание. Питаться надо 4-5 раз в сутки: завтрак, обед, 

полдник, ужин и желательно за 2 часа до сна выпить стакан кефира или 

простокваши, скушать яблоко или другие фрукты. Рациональное питание 

должно включать разнообразие блюд, богатых витаминами и минеральными 

веществами. 

ВНИМАНИЕ! Для уточнения группы здоровья и группы для занятий по 

физвоспитанию первокурсникам необходимо предоставить сведения о 

наличии хронических заболеваний (если такие имеются) и пройти медосмотр 

согласно графику (октябрь-декабрь 2015 года) в здравпункте университета. 

Студенты, имеющие хронические заболевания, берутся на диспансерное 

наблюдение на срок обучения в вузе. 

Всю необходимую информацию можно получить в столе справок нашей 

поликлиники и на сайте 33gsp.by. 

Желаю вам не болеть! 

  

Н.Г.СУДАС, заведующая  

1-м терапевтическим отделением 

УЗ «33-я городская студенческая поликлиника» 
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МОЙ ФАКУЛЬТЕТ. Моя специальность 

На старт! Внимание! Game! 

В этом году в БГУИР началась подготовка профессиональных 

геймдизайнеров – специалистов в области разработки компьютерных игр. 

Обучение по новой специальности «Информационные системы и 

технологии (в игровой индустрии)» осуществляется только на платной 

основе. Несмотря на это, среди абитуриентов наблюдался ажиотаж: 
конкурс был более 2 человек на место. Проходные баллы - от 216 до 341. 

Новая специальность привлекла не только внимание абитуриентов, но и 

внешних СМИ. На страницах «Настаўніцкай газеты» в сентябре было 

размещено интервью с деканом ФИТУ Леонидом Юрьевичем Шилиным. 

Вот несколько моментов из этой публикации, подготовленной Галиной 
Сидорович. 

– Як узнікла ідэя адкрыць спецыяльнасць, звязаную з распрацоўкай 

гульняў? Вам таксама ўдалося ўвесці новую кваліфікацыю «інжынер-

сістэмны праграміст-геймдызайнер».  

– Мы два гады працавалі над тым, каб ва ўніверсітэце з’явілася такая 

спецыяльнасць. Справа ў тым, што гульнявая індустрыя –  гэта не толькі і не 

столькі забавы, у ѐй круцяцца вельмі вялікія грошы. І краіны, якія хутка 

зарыентаваліся, такія, напрыклад, як Фінляндыя, здолелі імкліва развіцца і 

захапіць рынкі. У Беларусі няма прыродных рэсурсаў, мы можам прарвацца 

толькі дзякуючы інтэлекту. 

– Сѐлета набор на новую спецыяльнасць ажыццяўляўся толькі на 

платнай аснове. Вы задаволены наборам? 

– Наш універсітэт знаходзіцца ў прывілеяваным становішчы. Выпускнікоў 

большасці спецыяльнасцей работадаўцы бяруць за вельмі вялікія грошы. 

Таму нават на платнае навучанне абітурыенты прыходзяць з досыць высокімі 

баламі. Мы выдатна разумеем, што людзі, якія заплацілі грошы за навучанне, 

жадаюць быць першымі ва ўсім: першымі ў стварэнні камерцыйна 

паспяховых гульняў, першымі ў зарплаце і г.д. Пры гэтым студэнты таксама 

павінны разумець, што 4-гадовая падрыхтоўка на першай ступені не пакідае 

ім часу на раскачку. Безумоўна, мы навучым іх таму, як будуецца рухавік 

гульні, як апісваюцца аб’екты, як ствараецца каларыстыка і г.д. Але ў аснове 

гульняў вельмі шмат фізікі, надзвычай складаная матэматыка, таму 

студэнтам трэба вучыцца і вучыцца. 

– Я так разумею, што гульні ствараюцца ў камандзе: хтосьці займаецца 

фізікай, хтосьці малюе і г.д. 
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– Дакладна так. Мы, напрыклад, выпускаем геймдызайнераў, а за мяжой 

рыхтуюць каля двух дзясяткаў спецыялістаў: сцэнарысты гульні, 

спецыялісты па гуку, дызайнеры ўзроўняў, мастакі, тэсціроўшчыкі і г.д. У 

нас пакуль што адна спецыяльнасць, але хачу адзначыць, што на 

постсавецкай прасторы мы першыя, хто пачаў развіваць гэты напрамак. Зараз 

да нас прыехалі на вучобу студэнты з Расіі, Лівіі, і яны гатовы плаціць, толькі 

б навучыцца ствараць гульні. Таму са спецыяльнасцю мы, безумоўна, 

угадалі. Іншая справа, што трэба шукаць магчымасці і адкрыць хаця б 

мінімальны бюджэтны набор. Несправядліва, што нават пераможцы алімпіяд 

і проста здольныя маладыя людзі, якія, можа, з дзяцінства марылі ствараць 

камп’ютарныя гульні, не маюць ніякіх шансаў вучыцца бясплатна. Не ўсе 

бацькі здольныя плаціць за вучобу, таму хай бы было хоць 10 бюджэтных 

месцаў. Я падазраю, што конкурс на іх быў бы вельмі высокім. 

  

Комментарии 

ЭКСПЕРТ ВЫПУСКАЮЩЕЙ КАФЕДРЫ: Д.П. Кукин, заведующий 
кафедрой ВМиП 

Специальность, которая имела бы спрос и была направлена на игровую 

индустрию, заинтересовала нас во время стажировки в Белостоке. 

Способствовало нововведению и изучение западной модели обучения. Таким 

образом, ФИТУ при поддержке СООО «Гейм Стрим» открыл новую 

специальность, которая не имеет аналогов в нашей республики и странах 

СНГ. Поскольку игровая индустрия ориентирована на разработку 

компьютерной графики, выпускники с квалификацией «инженер-системный 

программист-геймдизайнер» получат все необходимые знания, чтобы 

создавать видеоигры для любых платформ. Это значит, что молодой 

специалист будет востребован в ведущих компаниях ПВТ. Кстати, 

программист-геймдизайнер найдет себе достойное применение не только в 

геймдеве, но и в других областях IT-индустрии, а также в рекламе и кино. 

СТУДЕНТЫ 1 КУРСА ФИТУ СПЕЦИАЛЬНОСТИ «ИСиТ (в игровой 
индустрии)» 

Филипп Фоминов 

Прошел всего лишь месяц учебного года, поэтому дать объективную оценку 

происходящему пока сложно. Положительным моментом выступает то, что 

новая специальность первоначально акцентирована на построение базы 

знаний в области программирования и только потом на углубление в сферу 

геймдева. Получается, что если выпускник не захочет впоследствии 

создавать видеоигры, то сможет реализоваться в других отраслях IT-
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индустрии, рекламе, кино. Мои ожидания – профессиональная подготовка, от 

которой я смогу оттолкнуться в будущем. 

Денис Папченко 

За месяц учебы открыл положительные стороны БГУИР: 

высокопрофессиональный профессорско-преподавательский состав, 

современное оборудование. По окончании университета рассчитываю на 

престижную работу. Я выбрал данную специальность, потому что игры – 

часть моей жизни. А создавать продукт для людей, зная, что он будет 

востребован, – это истинное удовольствие. 

Анастасия Слышова 

Первый месяц учебного года, думаю, как и у всех первокурсников, был очень 

насыщенным и интересным. Начало новой жизни, непохожей на школьные 

будни. Немаловажную роль в процессе успешной  адаптации играет 

проживание в общежитии. Там значительно проще найти друзей, которые 

помогут справиться с возникшими трудностями. 

Мой выбор пал на геймдизайн, не потому что это круто звучит, а потому что 

я творческий человек с кучей мыслей и идей, воплотить которые мне 

поможет учеба в БГУИР. 

  

Портрет первокурсника 

  

Жара вступительной кампании постепенно сменилась осенней прохладой. 

Вчерашних абитуриентов ждут впереди прекрасные годы молодости, 

радости и познания. Это отличный старт и достойная награда за их 

старания и целеустремленность в конкурентной борьбе.  

О себе рассказывают студенты 1 курса ФКСиС, достигшие максимума, 390 
баллов, по результатам нынешних вступительных испытаний. 

Виктор Пресняцкий: «Я уверен, что не ошибся с 

выбором вуза» 

Моя дружба с математикой завязалась еще в начальной школе. Родители, 

заметив это, купили специализированный сборник задач, которые я с 

интересом решал. В 4 классе принял участие в конкурсе «Кенгуренок» – 3-е 

место в районе. Через год перешел в 5-й класс, и учитель математики, увидев 
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во мне потенциал, предложил дополнительные занятия по предмету. 

Результат не заставил себя ждать: дипломы ІІ и ІІІ степени на областной 

олимпиаде. В 10 классе уже окончательно определился с будущей 

профессией и предметами, которые могли бы помочь достичь желаемого. 

Физику и математику учил с репетитором, но считаю, что важной 

составляющей успеха является самоподготовка. У меня даже план был 

разработан на каждый день по количеству задач и разделов. По математике 

набрал 100 баллов, по физике – 96. По русскому языку, начиная с 6 класса, 

посещал факультатив на базе Озерской средней школы Гродненской области: 

было не лень просыпаться по субботам, чтобы успеть на занятие к 9 утра. 

Итог – 94 балла. 

Главным моим врагом в процессе подготовки была невнимательность, с 

которой пришлось побороться во время сдачи ЦТ. Будущим абитуриентам, 

по моему мнению, не стоит бояться тестирования. Концентрироваться 

изначально нужно на решении сложных задач, чтобы впоследствии избежать 

многих трудностей. 

Учеба в БГУИР достаточно сложная, но интересная. Зачастую меня выручает 

багаж знаний, накопленный благодаря олимпиадному движению и учебным 

сборам по математике. Остается время и для игры на гитаре, и для занятий 

баскетболом, и для изучения английского в центре языковой подготовки 

нашего университета. 

  

Материалы полосы подготовила Елена МУРАЧ, пресс-служба 

  

  

Евгений Соболь: «Я убежден, в стенах БГУИР 

рождаются профессионалы!» 

Ориентир на профессию был взят с самого детства 

Хотелось связать свою жизнедеятельность с информационными 

технологиями. Примером для подражания стал отец, он после окончания 

МРТИ-БГУИР и по настоящее время работает в IT-сфере. В 8 классе я уже 

определился с вузом и занялся основательной подготовкой таких дисциплин, 

как физика и математика, которые нужны были мне для поступления, 

поэтому продолжил обучение в ГУО «Лицей Ивацевичского района», где 

изучение отдельных учебных предметов осуществляется на повышенном 
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уровне. Олимпиадное движение по информатике и математике также не 

прошло мимо меня. 

В день сдачи ЦТ я не испытывал волнения. Может, благодаря уверенности в 

своих знаниях и уровню подготовки удалось достигнуть высоких 

результатов. По математике все было ожидаемо (100 баллов заработал уже на 

3-м репетиционном тестировании). Хотелось бы и по физике добиться 

максимума, но задание из части Б оказалось довольно сложным. Итог – 96. 

Русский язык за год до поступления «подтягивал» с репетитором. Если 

честно, когда сдавал его на тестировании, рассчитывал набрать около 90. 

Увидев результаты, я был шокирован. 98 баллов! 

Будущим абитуриентам при подготовке к вступительным экзаменам я 

советую не лениться, использовать все свои возможности, чтобы победить, 

выбирая сложные специальности с высоким проходным баллом. После 

решения пробных тестов не будет лишним разобраться в допускаемых 

ошибках, которых впоследствии можно избежать. 

О начале учебного года 

На старте ощутим информационный поток, который целиком поглощает 

новичков. Полученный на лекции материал обрабатывается и разбирается 

самостоятельно во внеурочное время для успешного усвоения. К третьей 

неделе более-менее привыкаешь, втягиваешься в учебный процесс, строишь 

отношения с одногруппниками, находишь единомышленников. 

Способствуют адаптации и комфортные условия жизни в общежитии № 4 (не 

ожидал, что студент может этим похвастаться!), и прогулки с друзьями, и 

ориентирование студентов на профильные предметы и программирование. 

  

Елена МУРАЧ, пресс-служба 

СПОРТ-экспресс 

Волейбол. Россия – Беларусь: первый опыт 

участия БГУИР 

Достижение прошлого года женской сборной нашего университета по 

волейболу – бронзовые медали в Республиканской универсиаде – позволило ей 

участвовать в Спартакиаде Союзного государства среди студентов 1994-

1998 года рождения, прошедшей в Тамбове в конце сентября. О том, как 

прошли соревнования, рассказывает Екатерина Викторовна Вертинская – 
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преподаватель по волейболу и по совместительству играющий тренер 

сборной университета. 

– Расскажите, какова особенность этой спартакиады? 

– Это студенческие соревнования, они проходят уже не первый год, но 

БГУИР участвует впервые. Как представители Беларуси только команды по 

мини-футболу, волейболу и настольному теннису, занявшие призовые места, 

получили возможность поехать в Тамбов. 

– Какое было первое впечатление от этого города? 

– Ох, так сразу и не ответишь. Нас же сразу повезли в гостиницу, а она 

находилась за городом, в лесопарковой зоне. Да и в первый день гулять не 

очень-то хотелось: устали, пока добрались. Сама гостиница была 

трехзвездочной. Девочки жили по 4 человека в номере, у них даже джакузи 

было. 

– Ого!  

– Да. Проживание, проезд и трехразовое питание – все за счет бюджета 

Союзного государства – было прекрасно организовано. Министерство спорта 

и туризма Беларуси выдало нам даже экипировку: костюм, поло, 2 игровые 

формы, кроссовки и дорожную сумку. 

– Где проходили соревнования? 

– В спорткомплексе Тамбовского государственного университета им. 

Державина. Мы играли в новом большом зале, сделанном под американский: 

паркетное покрытие, качественное освещение и зрительские трибуны. В 

общем, зал – на высоте, и играть в нем было очень удобно. А в самом здании 

комплекса даже кафе было. В первый день соревнований состоялось 

официальное открытие, и там мы впервые увидели своих российских 

соперников: сборные государственных университетов Чебоксар, Пскова и 

РХТУ (Российского химико-технологического университета им. 

Менделеева). В последующие дни нас, уже собранных, одетых в форму, 

забирали из гостиницы на автобусах и везли в зал, а после игры забирали. 

Так же было и с другими командами (по мини-футболу и настольному 

теннису). 

– Какая была культурная программа для спортсменов? 

– Была проведена экскурсия по городу, и мы успели прогуляться, накупить 

сувениров, увидеть архитектуру Тамбова и реку Цну, местные памятники. А 

по вечерам в гостинице проводились дискотеки. Желающие могли выехать в 

город самостоятельно: поглядеть на памятники, прогуляться по магазинам. 
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Погода к этому располагала, было солнечно и тепло: +27. И хоть мы 

приехали соревноваться, девочки успевали общаться с другими командами и 

даже выполнять лабораторные работы. 

– Как проходили соревнования? Кто был главным соперником? 

– Очень напряженно. Противники подобрались сильные, поэтому команде 

было тяжело, и приходилось бороться за каждое очко, а это очень 

выматывает. Главными нашими соперниками оказались белорусские 

команды, они же и заняли первое и второе места (ГрГУ и БГУФК), но и 

российские играли на уровне, не давая расслабиться. Несмотря на все 

трудности, игры были интересными, эмоциональными и проходили в 

дружеской атмосфере. Российские и белорусские команды поддерживали 

друг друга, а судьи были беспристрастны. Конечно, возникали и спорные 

моменты, но все игроки вели себя достойно, что не может не радовать. В 

конечном итоге, оставшиеся места распределились следующим образом: 

третье место занял РХТУ, команда из Чебоксар – четвертое место, из Пскова 

– пятое, БГУИР – шестое. 

– Как Вы относитесь к такому результату? 

– Я считаю, что для этих соревнований мы выступили достойно, но не 

использовали всех своих возможностей. Несомненно, команда БГУИР 

сильна, об этом можно смело судить и по результатам любительских игр, и 

пляжному волейболу, и по тому, что на Республиканской универсиаде она 

единственная выиграла у сборной Гродненского университета. Наша команда 

обладает упорством, техничностью и огромным желанием выиграть. Но не 

меньше, чем техника и желание, на командную игру влияет состояние духа, 

так называемый настрой, и самое главное – настрой должен быть общим. К 

сожалению, уровень сыгранности команды не позволил игрокам раскрыться 

сейчас, но через некоторое время мы сможем использовать всю свою силу. 

Так что, в целом, результат неплох, и я довольна. 

  

Беседовала Анастасия МИЦКЕВИЧ, 

студентка 4 курса ФРЭ 
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